

enfants le désir de prier et c'était bien son intention. M. Yehuda Riftin était un Juif religieux et pratiquant et demandait également à ses étudiants de suivre son chemin, mais en tant que personne noble, il n'essayait pas de les forcer, mais cherchait un moyen agréable de les influencer.

Moshe MAJZELS, Tiv'on

Il est arrivé à Kutno en provenance de Pulawy, près de Lublin, bien qu'il soit né en Biélorussie. Il est devenu le secrétaire privé et l'assistant personnel du Juif riche et célèbre de Saint-Pétersbourg, Kopelman. Comme Kopelman était déterminé à établir une malterie (où l'orge est transformée en malt pour la bière) à Kutno, il a nommé Yehuda Riftin comme son représentant et chef d'entreprise ; il est ensuite devenu un résident de Kutno. Les Juifs de Kutno Timkowski et Turbowicz travaillaient dans l'entreprise de Kopelman en tant que comptables – des personnes fiables. Yehuda est devenu un bon érudit, un Sioniste fervent et un intellectuel. Il est devenu compétent dans la Mishna [les six livres de la loi juive] et son interprétation. Pendant un certain temps, il a étudié dans une yeshiva [école religieuse] à Wolczyn [aujourd'hui en Biélorussie], avec Chaim Nachman Bialik. A propos de son intégrité, l'histoire suivante circulait en ville : en tant que professeur de religion juive à l'école "Podrzeczna", il gérait également la cuisine, qui a survécu grâce aux produits envoyés par le "Joint" américain [organisation caritative juive américaine]. Un ex-prêtre était chargé des vivres, nommé par les autorités polonaises. On raconte qu'un jour Yehuda Riftin a pris un sac de produits, l'a apporté à la cuisine et s'est rendu compte que dans le sac il y avait... du sucre ! Yehuda n'a pas réfléchi longtemps, a ramené la marchandise parce que l'ex-prêtre avait cru que c'était du riz. Non seulement celui-ci était étonné, mais le personnel aussi, car à cette époque le sucre valait son pesant d'or ! Le monde entier s'est moqué de cette action, considérée comme un manque d'efficacité. Cela a incité Yehuda à démissionner de la gestion de la cuisine.

YEHUDA RIFTIN Z"L



En son temps, Yehuda Riftin était professeur d'études bibliques dans notre école. Je me souviens qu'il avait l'habitude de demander à ses élèves, à propos d'expressions et phrases qu'ils avaient apprises, où ils pouvaient aussi les trouver dans le livre de prières. Et l'étudiant qui donnait la bonne réponse était félicité. De cette façon, il a donné à ses

A. MENDELEWICZ